

---

## Dora Magaly Rada Cadenas

Coordinadora Nacional de Investigación e Innovación  
UPEL Sede Rectoral

Sinopsis Educativa  
Revista Venezolana  
de Investigación

Año 15, Nº 1 y 2  
Junio - Diciembre 2015

Dora Rada nació en la ciudad de Caracas. Se graduó como Licenciada en Dificultades para el aprendizaje, en la Universidad Nacional Abierta y, posteriormente, recibe el título de Magíster en Ciencias, Mención Orientación y Sexología, en el Centro de Investigaciones Psiquiátricas, Psicológicas y Sexológicas. En el año 2007 realiza una especialización en Telemática e Informática en Educación a Distancia, en la Universidad Nacional Abierta y más tarde recibe el grado de Doctora en Educación en el Instituto Pedagógico “Rafael Alberto Escobar Lara” de Maracay (IPMAR).

Su trayectoria en educación fue avasallante, incansable investigadora, autora de diversos estudios, articulista, ponente y tallerista; reconocida en el ámbito educativo por su activa participación en proyectos innovadores, uno de ellos la creación de la Cátedra Libre en Sexualidad, conformando también la Línea de Investigación más antigua de la UPEL - IMPM Sede Central, “Estilos Cognitivos y Estrategias de Aprendizaje”.

Su personalidad fuerte y perseverante, está en el recuerdo de todos los que de alguna manera la conocieron e hicieron equipo de trabajo con ella. La describen como “una profesional responsable y amante a su trabajo...”; “la Profesora Dora era la primera en llegar a la institución e inmediatamente se sentaba a trabajar”, comentan sus colegas del Instituto de Mejoramiento Profesional del Magisterio (IMPM).

Se destacó en cada uno de los cargos que desempeñó. Su gestión académica universitaria narra una larga carrera de experiencias en distintas áreas. Fue Coordinadora de Investigación en el Centro de Investigaciones Psiquiátricas, Psicológicas y Sexológicas en 1991; Coordinadora local de Investigación

y Posgrado Núcleo Lara IMPM-UPEL en el 2001; Coordinadora de Estudios de Factibilidad para la creación de los Subprogramas de Postgrado en el Instituto Pedagógico de Barquisimeto (IPB) en el 2003; Coordinadora Local de Investigación y Postgrado del Núcleo Lara IMPM-UPEL en el 2003; Coordinadora de los Subprograma de Especialización en Educación Especial durante el proceso de transición para la integración de Núcleo de Lara, IPB-UPEL en el 2003.

Más reciente, en el 2013, la Dra. Dora Rada fue Coordinadora del FONDEIN del Vicerrectorado de Investigación y Postgrado de la Sede Rectoral UPEL, su gestión favoreció la entrada de la UPEL en el grupo de las quince (15) mejores instituciones de Educación Universitaria en el 2013, de acuerdo con el *SCImago Institutions Ranking Iberoamérica (SIR) 2013*. Su último cargo lo desempeñó en la Sede Rectoral de la UPEL, como Coordinadora Nacional de Investigación e Innovación.

Entre sus aportes más relevantes para la UPEL, se encuentra el trabajo titulado “La red académico-investigativa UPEL y sus 7 nodos regionales: Reconfiguración de la institucionalidad socioterritorial de la Universidad”, en colaboración con la Dra. Moraima V. Esteves; asimismo el “Programa de Formación para Desarrollar Competencias Investigativas en Educación Apoyado en las TIC para Profesores de Nuevo Ingreso de la UPEL-IMPM”.

Su pronta partida dejó una triste ausencia, pero su recuerdo vive en el recuerdo en la memoria de sus compañeros y amigos.

**Comité Editor**